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AGENZIA DELLE ENTRATE 

DIREZIONE PROVINCIALE 

DI VITERBO 

Verbale incontro sindacale del giorno 30 ottobre 2018. 

Oggi 30 ottobre 2018  nella sala riunioni di questa  Direzione Provinciale  posta al IV piano 
dell’Ufficio di Viterbo dell’Agenzia delle Entrate, alle ore 12,00 inizia l’incontro con il 
seguente punto all’O.d.G. : 

• Orario di servizio, di  lavoro e di apertura al pubblico della DP di 
Viterbo; 

• Varie ed eventuali. 
 

Sono presenti per l’Agenzia delle Entrate –  Direzione Provinciale di Viterbo 
Il Direttore Provinciale                             Adolfo Bray  
RSPP                                                        Girolamo Ottaviani 
Addetto Area Gestione Risorse                Lucia Lefons 
 
Sono presenti per la parte sindacale  : 
Salvatore Candela, Antonella del Core, Cristiana Bonaposta,  Giuseppe Marrapodi, Antonio 
Milillo, Piergiorgio Scoleri per la RSU; 
 Enrico Capobianchi per la CGIL; 
Mauro Primieri, Luca Brizzi in rappresentanza della FLP; 
Daria Selvetti, in rappresentanza della UIL; 
Maria Sofia Cocci, Teresa De Rosa in rappresentanza della CISL; 
Angelo Loro in rappresentanza dell’UNSA; 
Marco Bono, Fabio Ferrarini e Serafina Riccobono in rappresentanza di CONFINTESA; 
 
Bray – saluta i convenuti e apre l’incontro riscontrando la richiesta con la quale la RSU 
dell’Ufficio ha chiesto la ratifica dell’accordo sull’orario di lavoro sottoscritto, in via 
sperimentale per 6 mesi,  il 20 dicembre 2017.  L’Amministrazione ha verificato che non 
sussistono criticità nella gestione delle presenze/assenze del personale con l’applicazione 
delle regole previste dall’accordo in parola, per cui si rende disponibile alla ratifica. 
 
CONFINTESA –  chiede l’estensione della fascia di flessibilità dalla 7:30 alle 9:15 , al fine 
di compensare ad una criticità di elaborazione del profilo orario di 7,12 in caso di uscita 
anticipata; 
 
RSU – chiede l’ampliamento da 3 a 4 ore del riposo compensativo accantonabile dal 
personale senza espressa autorizzazione del responsabile di struttura; ciò al fine di gestire in 
autonomia piccoli permessi da recuperare o uscite anticipate senza dover ricorrere 
all’istituto contrattuale del permesso orario. 
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CISL – chiede di ampliare la flessibilità in entrata alle 9,15 e di introdurre la flessibilità in 
uscita di 45', conformemente  a quanto stabilito in Drl.  
Sostiene, inoltre, l'ampliamento a 4 delle ore di riposo compensativo non preventivamente 
autorizzato,  citando le 9 ore del medesimo accantonamento in Lombardia e aggiungendo 
che nella DP di Viterbo non è neanche applicata la banca delle ore,  prevista dal CCNL.  
Chiede, infine, se gli eventuali minuti lavorati dopo le 18,30 vengono conteggiati dal 
sistema Presenze/Assenze o vengono tagliati. 
 
Bray – rassicura che  gli eventuali minuti lavorati dopo le 18:30 vengono comunque 
conteggiato dalla procedura. 
  
 
FLP  - si dichiara favorevole all’estensione della fascia di flessibilità in entrata fino alle 
9:15, nonché all’ampliamento da 3 a 4 delle ore mensili massime accumulabili secondo 
l’accordo sull’orario di lavoro in trattazione, aggiungendo che trattasi di importanti istituti a 
favore del personale quotidianamente impegnato nel raggiungimento degli obiettivi. FLP 
pone l’esempio di altre regioni come la Lombardia, ove sono in vigore accordi di “ampio 
respiro” per il personale come banca delle ore, progetto figli e flessibilità in uscita 
“allargata”, che in alcune Direzioni Provinciali arriva sino alle ore 12:45” 
 
 
Dopo un approfondito dibattito che ha coinvolto  tutte le sigle Sindacali presenti e la RSU, 
l’Amministrazione ritiene di accogliere le richieste di parte, con esclusione della flessibilità 
in uscita, in merito alla quale viene data espressa rinuncia da parte di tutte le sigle. 
 
Il Direttore pone la clausola della revisione a 6 mesi dell’accordo, al fine di verificare 
l’impatto del riposo compensativo sulle assenze usufruite a tale titolo e per l’intera giornata 
da parte  del personale.  
 
Si procede alla stesura dell’accordo e alla sua sottoscrizione. 
 
UIL – chiede notizia circa l’avanzamento dei lavori relativi alla sostituzione dell’impianto 
di riscaldamento del palazzo, considerato l’approssimarsi del periodo di accensione dello 
stesso. 
 
RSPP – i lavori straordinari per la sostituzione dell’impianto, di competenza della proprietà, 
sono iniziati nei giorni scorsi e si protrarranno presumibilmente, per l’intero mese di 
novembre. In attesa del completamento degli stessi, qualora fosse necessaria l’accensione, è 
funzionante una caldaia del vecchio impianto che può contrastare abbastanza agevolmente i 
primi freddi del mese di novembre. 
Contestualmente ai lavori straordinari, è stata richiesta la manutenzione ordinaria- di 
competenza della Direzione Regionale – relativa alla revisione dei fa-coil. E’ stata eseguita 
la pulizia dei filtri. 
 
RSU – chiede notizia della situazione degli archivi, con particolare attenzione agli scaffali 
compattati che, a causa di un avvallamento della pavimentazione, tendono a scorrere sui 
binari e a richiudersi da soli, mettendo a rischio la sicurezza degli addetti. 
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RSPP – comunica che innanzi tutto è stata eseguita  una verifica statica del pavimento degli 
archivi, che non ha evidenziato criticità. 
 
BRAY – Informa di aver effettuato un sopralluogo negli archivi a seguito delle segnalazioni 
della RSU. E’ stata conseguentemente  richiesta l’autorizzazione per l’acquisto di una nuova 
scaffalatura, che svilupperà 100 metri lineari e consentirà di sistemare tutti i faldoni che si 
trovano nella parte centrale degli armadi compattati in questione, laddove si verifica lo 
scorrimento involontario delle scaffalature a causa della pendenza del pavimento. 
E’ in fase di stesura un ordine di servizio che regolamenterà l’accesso agli archivi ( che 
devono restare chiusi), individuando il personale addetto alla movimentazione delle pratiche 
che verrà coordinato da un Responsabile. 
 
UIL – chiede informazioni circa i carichi di lavoro del personale che verrà individuato e che 
all’attualità svolge un’altra attività, prevedendo un aggravio di carico sugli stessi 
 
INTESA – la problematica “archivi” pone una doppia criticità in materia di sicurezza: la 
sicurezza dell’archivio e la sicurezza delle pratiche . Entrambi gli aspetti richiedono una 
attenta valutazione nella fase di predisposizione dell’ordine di servizio sugli archivi. 
 
BRAY –In fase conclusiva fornisce  ulteriori informazioni sollecitate dalla RSU: 

• Per quanto riguarda le porte di sicurezza site al lato nord dell’Ufficio che all’attualità 
si aprono l’una contro l’altra, è stato richiesto alla proprietà di sostituire la porta più 
esterna con una  a doppia battuta, in modo tale che l’apertura contemporanea delle 
due porte non possa costituire pericolo per le persone; 

• Per quanto riguarda la richiesta di affissione di avvisi al pubblico circa il numero di 
richieste che si possono fare agli sportelli con un unico numero di prenotazione, 
comunica che i cartelli sono stati affissi. 

La riunione si conclude alle ore 16,00 
 
 
 
Viterbo, 30 ottobre 2018. 
 
 


